

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant :

**Hector A. Proulx.**

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT  
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Le Séminaire Français à Rome.—Les Sœurs Grises et les variolés à Montréal.—Les agents de colonisation Américains.

*Causerie Agricole* : Les concours agricoles; l'abstention d'un trop grand nombre de cultivateurs à l'occasion de ces concours; importance de l'enseignement agricole dans nos écoles d'agriculture.

*Sujets divers* : Ce que nous pensons de l'exhibition agricole et industrielle du comté de Témiscouata; projet d'établissement d'un cercle agricole dans la paroisse des Trois-Pistoles.

—Liste des prix accordés à l'exhibition agricole et industrielle du comté de Témiscouata.—Résolutions adoptées par les directeurs de la Société d'agriculture de Témiscouata.

*Correspondance* : Concours agricole du comté de Témiscouata.—Un visiteur.

*Choses et autres* : Nouveaux prix ajoutés à la liste des prix accordés à l'exhibition agricole du comté de Kamouraska.—Convention agricole.—Comment on peut avantageusement détruire les chardons.

*Recette* : Conservation des tomates.—Moyen pour empêcher les verres de se casser.—Odeur d'appartements fraîchement peints.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Le Séminaire Français à Rome.*—Nous empruntons aux *Annales Catholiques*, journal publié à Paris, les détails suivants sur le *Séminaire Français à Rome*, où déjà plusieurs de nos jeunes prêtres Canadiens-français se sont distingués comme élèves dans cette remarquable institution :

« Tous les ans, à pareille époque, nous enregistrons avec bonheur les noms des lauréats de notre séminaire national de Rome. Dirigés dans leurs études par des maîtres savants et habiles, les élèves de cet important établissement sont habitués au succès. Malgré la rigueur croissante des examens, depuis que Notre Saint Père le Pape Léon XIII a imprimé un nouvel élan aux hautes études, les échecs sont rares parmi les élèves du Séminaire français. Cette année même, on peut dire qu'ils sont nuls. Voici au reste la liste des docteurs de l'année scolaire qui vient de se clore. Nous leur offrons nos meilleures félicitations, ainsi qu'aux heureux diocèses auxquels ils appartiennent et où ils vont faire fructifier la science et les vertus qu'ils ont puisées à la source la plus autorisée.

« Dix sept élèves ont été reçus docteurs en théologie à l'Université Grégorienne du Collège romain, parmi lesquels nous comptons MM. Dominique Pelletier (ancien élève et actuellement professeur de théologie au Collège de Ste-Anne).

« Cinq élèves ont été promus au doctorat en philosophie à l'Université Grégorienne, au nombre desquels M. Arthur Tascheriau (ancien élève du Collège de Ste-Anne).

« Neuf ont reçu le diplôme de docteur en l'Académie de St Thomas érigée par Sa Sainteté Léon XIII.

« Ont reçu le doctorat en théologie à l'école St-Thomas de la Minerve : MM. Laurent, du diocèse de Besançon, et Lindsay (du Collège de Lévi-) de l'archidiocèse de Québec.

**PRIERE** À NOS ABONNÉS RETARDATAIRES de payer au plus tôt ce qu'ils nous doivent pour abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Nous avons besoin de ce qui nous est dû, comme l'ouvrier a besoin, chaque semaine, de son salaire. C'est avec le prix des abonnements que nous avons à faire face aux dépenses qu'entraîne la publication de notre journal : nous en priver, c'est nous mettre dans une gêne considérable. Pour chacun de nos abonnés l'envoi d'une piastre ou plus qu'ils nous doivent, n'est rien, mais ces sommes réunies nous sont absolument indispensables. Nous avons été des mois pendant lesquels nous ne recevions pas deux piastres par semaine, et la semaine dernière, dans une seule journée nous recevions \$18 pour abonnement à notre journal. Ces retards ne peuvent être dus qu'à l'oubli, jamais nous ne voudrions croire qu'il y ait mauvaise volonté. Dans tous les cas, que chacun de nos abonnés se demande : **AI-JE PAYÉ MON ABONNEMENT À LA "GAZETTE DES CAMPAGNES ?"** et nous sommes bien convaincu que dans le cas contraire on s'empressera de faire justice à notre juste demande au plus tôt.